

ABSTRAK

Tesis dengan judul **“Kontribusi Badan Usaha Milik Desa (Bumdes) Dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat Menurut Prespektif Ekonomi Islam (Studi Di Desa Bendiljati Wetan Dan Desa Trenceng Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung)”** yang ditulis oleh Yeni Wulandari, NIM. 12508174025 dengan dibimbing oleh Dr. Agus Eko Sujianto, S.E,M.M. dan Dr. Mochamad Arif Faizin, M.Ag

Kata Kunci: Kata Kunci : Kontribusi, Faktor Pendukung, Faktor Penghambat

Desa merupakan pusat dari perekonomian bangsa. Oleh sebab itu, pembangunan dimulai dari tahap bawah yaitu desa. Pemerintah saat ini mulai mengedepankan pembangunan Desa dengan memberikan dana desa yang cukup besar guna untuk menciptakan kesejahteraan masyarakat. Hal tersebut sudah masuk dalam UU yang khususnya mengatur pembangunan Desa. Desa memiliki potensi yang sangat baik untuk kesejahteraan bangsa, sehingga hal tersebut perlu dimobilisasi agar potensi yang dimiliki dapat dirasakan manfaatnya bagi seluruh masyarakat.

Hadirnya BUMDes merupakan implementasi UU No. 6 Tahun 2014 tentang Desa dalam upaya meningkatkan pendapatan masyarakat melalui mobilisasi potensi Desa yang dibentuk langsung sesuai inisiatif masyarakat. Kondisi yang dimiliki mendorong peneliti untuk merumuskan permasalahan yaitu : Bagaimana kontribusi Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) dalam perekonomian masyarakat Desa Bendiljati Wetan dan Desa Trenceng Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung ? Apa faktor pendukung kontribusi Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) dalam perekonomian masyarakat Desa Bendiljati Wetan dan Desa Trenceng Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung ? Apa faktor penghambat kontribusi Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) dalam perekonomian masyarakat Desa Bendiljati Wetan dan Desa Trenceng Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung ?

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (Field Research), penelitian ini bersifat deskriptif kualitatif. Sumber data yang digunakan adalah data primer dan skunder. Metode pengumpulan data yang digunakan peneliti yaitu observasi, interview, dan dokumentasi. Subjek penelitian terdiri dari Kepala Desa, Pengurus BUMDes dan masyarakat yang menjadi anggota BUMDes.

Dari hasil penelitian mengungkapkan bahwa Kontribusi Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Dalam Perekonomian Masyarakat Menurut Prespektif Ekonomi Islam (Studi di Desa Bendiljati Wetan dan Desa Trenceng Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung) secara ekonomi dapat meningkatkan perekonomian masyarakat desa dengan program-program yang dimiliki dan secara sosial dikatakan belum maksimal karena masih ada beberapa masyarakat yang belum berpartisipasi dalam kegiatan BUMDes di Desa Bendiljati Wetan dan Desa Trenceng, karena kurang meluasnya pengetahuan masyarakat terhadap program

BUMDes dan masih banyaknya kendala dalam maksimalnya kinerja dan manajemen. Dari prespektif ekonomi islam masyarakat Desa Bendiljati Wetan dan Desa Trenceng dikatakan dapat dikatakan sejahtera karena telah memenuhi kebutuhan *al-dharuriyyah* (primer), *al-hajjiyyah* (skunder), dan *al-ihsaniyyah* (pelengkap)

ABSTRACT

A Thesis titled “**Contribution of Administrative-Village-owned Enterprises (BUMDes) in Improving Economy of Society According To Islamic Economy Perspective** (A study in Administrative-village of Bendiljati Wetan and Administrative-village of Trenceng, Sub-district Sumbergempol, Tulungagung District)” written by Yeni Wulandari, NIM. 12508174025 guided by Dr. Agus Eko Sujianto, S.E., M.M. and Dr. Mochamad Arif Faizin, M.Ag.

Keyword: contribution, supporting factors, impeding factors.

Administrative village actually are the core of nation's economic power. Hence economic development should begin from very bottom, which is administrative village. The government beginning to put forward administrative village development by means of budgeting large amount of Dana Desa in order to encourage further prosperity of society. Those regulation has been included in recent legislation that specifically regulates development of administrative village. Administrative village has tremendous potential in nation's prosperity, that it needs to be mobilized so that potential can be benefit nation-wide society.

The existence of BUMDes (*Badan Usaha Milik Desa*, administrative-village-owned enterprises) are implementation of Law No. 6 of 2014 about Administrative village in order to improve community's income by means of administrative village's potential mobilization that formed directly according community initiative. This encourage the researcher to formularise problem that is: How BUMDes contributed in the economy of community in Administrative-village of Bendiljati Wetan and Administrative-village of Trenceng, Sub-district Sumbergempol, Tulungagung District? What are supporting factor in contribution of BUMDes in the economy of community of Administrative-village of Bendiljati Wetan and Administrative-village of Trenceng, Sub-district Sumbergempol, Tulungagung District? What are impeding factor in contribution of BUMDes in the economy of community of Administrative-village of Bendiljati Wetan and Administrative-village of Trenceng, Sub-district Sumbergempol, Tulungagung District?

This research use Field Research approach, this research also use qualitative descriptive approach. Data source being used are primary and secondary data. Data collection method has been used by the researcher are observations, interviews, and documentation. Subject of research are Village Chief (*Kepala Desa*), BUMDes management, and community member of said BUMDes.

Final result of this research reveals that contribution of BUMDes in the community's economy according to islamic economy perspective of (study in Administrative-village of Bendiljati Wetan and Administrative-village of Trenceng, Sub-district Sumbergempol, Tulungagung District), economically improve the community by means of various economic programmes it has but socially it can be said that it has not been fully beneficial, for there are some

member of community who has not been participated in BUMDes activity in Administrative-village of Bendiljati Wetan and Administrative-village of Trenceng, because of lack of community knowledge about BUMDes economic programmes and there also a lot of less performing officer in BUMDes management. From Islamic economy's perspective, community of Administrative-village of Bendiljati Wetan and Administrative-village of Trenceng can be said to be prosperous based on fulfilment the need of primary needs (*al-dharuriyyah*), secondary needs (*al-hajjiyyah*), and complementary needs (*al-ihsaniyyah*).

الملخص

رسالة الماجستير بال موضوع "مساهمة المؤسسات المملوكة للقرية (BUMDes) في ترقية اقتصاد المجتمع وفقاً لنظرور الاقتصاد الإسلامي (دراسة في قرية بندجاتي ويitan وقرية ترينشنغ عاصمة سومبيرجيمبول، مدينة تولونج أجونج)" قد كتبتها بيني وولانداري. رقم القيد: ١٢٥٠٨١٧٤٠٢٥، قسم تدريس اللغة الإنجليزية، الدراسات العليا، جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. المشرف: الدكتور أغوس إيكو الماجستير والدكتور محمد عارف فائزين الماجستير.

كلمة الإرشادية: مساهمة، العوامل الداعمة ، العوامل المشبطة.

القرية هي مركز اقتصاد الأمة. لذلك، يبدأ التطوير من المرحلة السفلية، أي القرية. بدأت الحكومة حالياً في إعطاء الأولوية لتطوير القرية من خلال منح أموال القرية كبيرة بما يكفي لخلق رفاهية المجتمع. وقد أدرج هذا في القانون الذي ينظم على وجه التحديد تنمية القرية. تتمتع القرية بإمكانيات جيدة للغاية من أجل رفاهية الأمة ، لذلك يجب تعبيتها حتى يمكن الإحساس بالإمكان للمجتمع بأسره.

وجود المملوكة للقرية هو تنفيذ القانون رقم ٦ من ٢٠١٤ بشأن القرى في محاولة لزيادة دخل المجتمع من خلال تعبئة إمكانات القرى التي تم تشكيلها مباشرة وفقاً لمبادرات المجتمع. الظروف المملوكة تشجع الباحثة على صياغة المشاكل، وهي: كيف مساهمة المؤسسات المملوكة للقرية (BUMDes) في ترقية اقتصاد المجتمع وفقاً لنظرور الاقتصاد الإسلامي قرية بندجاتي ويitan وقرية ترينشنغ عاصمة سومبيرجيمبول، مدينة تولونج أجونج؟. كيف العوامل الداعمة عن مساهمة المؤسسات المملوكة للقرية (BUMDes) في ترقية اقتصاد المجتمع وفقاً لنظرور الاقتصاد الإسلامي قرية بندجاتي ويitan وقرية ترينشنغ عاصمة سومبيرجيمبول، مدينة تولونج أجونج؟. كيف العامل التثبيط عن مساهمة المؤسسات المملوكة للقرية (BUMDes) في ترقية اقتصاد المجتمع وفقاً لنظرور الاقتصاد الإسلامي قرية بندجاتي ويitan وقرية ترينشنغ عاصمة سومبيرجيمبول، مدينة تولونج أجونج؟.

هذا البحث هو البحث الميداني، وهذا البحث هو الكيفي الوصفي. مصادر البيانات المستخدمة هي البيانات الأولية والثانوية. طرق جمع البيانات المستخدمة من قبل الباحث هي الملاحظة والمقابلات والوثائق. وتألفت الموضوعات البحثية من رئيس القرية، إدارة المملوكة للقرية (BUMDes) وأعضاء المجتمع في المملوكة للقرية (BUMDes).

نتائج البحث تدل أن مساهمة المؤسسات المملوكة للقرية (BUMDes) في ترقية اقتصاد المجتمع وفقاً لمنظور الاقتصاد الإسلامي قرية بندجاتي ويتان وقرية ترينشنغ عاصمة سومبيرجيمبول، مدينة تولونج يمكن أن يحسن اقتصاد المجتمعات الريفية اقتصادياً من خلال برامج مملوكة ويقال اجتماعياً أنها غير مثالية لأنه لا يزال هناك بعض الأشخاص الذين لم يشاركوا في الأنشطة على المملوكة للقرية (BUMDes) في ترقية اقتصاد المجتمع وفقاً لمنظور الاقتصاد الإسلامي قرية بندجاتي ويتان وقرية ترينشنغ عاصمة سومبيرجيمبول، مدينة تولونج أجونج، بسبب الافتقار إلى المعرفة العامة الواسعة لبرنامج المملوكة للقرية (BUMDes) وما زالت هناك العديد من العقبات في تعظيم الأداء والإدارة. من منظور الاقتصاد الإسلامي للمجتمع في قرية بندجاتي ويتان وقرية ترينشنغ عاصمة سومبيرجيمبول، مدينة تولونج أجونج يقال إنها مزدهرة لأنها تلبي احتياجات الضرورية (الابتدائي)، الحاجية (الثانوية)، و الإحسانية (تكاملية).